

→ Dermatologie

S. Wasielewski Hautpilz, Neurodermitis und jede Menge neue Rezepturen	52
T. Müller-Bohn Neue Chancen in der Dermatologie	57
J. M. Bultmann et al. Gleicher Wirkstoff – gleiche Wirkung?	65

→ Meinung

B. Clement Was die Pharmazie braucht und was nicht	83
---	----

→ Praxis aktuell

Gesichtsneurodermitis	
→ Aus Kammern und Verbänden	87
Saluplanta: Neues über Arznei- und Gewürzpflanzen	87
LAK Hessen: Apotheker im Gespräch mit der Industrie	89
AK Schleswig-Holstein: Neue Chancen und neue Sorgen für die Apothekenzukunft	90

→ ComPharm

Surftipps: Hauptsache Internet	92
→ DAZ Feuilleton	94

Ausstellung: „Vom Drachenkopf zum Saufisch“

→ Briefe

→ Pharma und Partner

→ Pharmazeutisches Recht

Fünftes Buch Sozialgesetzbuch	120
Hessen: QMS-Satzung	120
Mecklenburg-Vorpommern: Beitragsordnung	122
Gebührenordnung, Haushalts- und Kassenordnung	122
Schleswig-Holstein: Entschädigung nach dem Berufsbildungsgesetz	122

→ Fachliteratur

→ Was · Wann · Wo	125
Termine und Ankündigungen	125
Tagungen 2004	139

→ Personen

→ Apotheken

→ Rückrufformular

→ Impressum

Titelfoto: medicalpicture/Bildautor: Dr. R. Greiner
Titelgestaltung: Atelier Schäfer, Esslingen
DAZ-Beilage: Student und Praktikant/Geschichte der Pharmazie

Hausarztmodelle in der Planung

Das GKV-Modernisierungsgesetz hat die Grundlage für die so genannte Hausarzt-zentrierte Versorgung geschaffen. Hiernach können sich gesetzlich Versicherte gegenüber ihrer Krankenkasse verpflichten, ambulante fachärztliche Leistungen nur auf Überweisung des von ihnen gewählten Hausarztes in Anspruch zu nehmen. Dafür, dass sich Versicherte für das Hausarztmodell entscheiden, kann die Krankenkasse ihnen einen Bonus bieten. Einige große Krankenkassen planen nun derartige Modelle, mit denen ihre Versicherten sich die Praxisgebühr sparen können. → 18

Kennzeichnungspflicht in Kraft

Am 18. April ist die Kennzeichnungspflicht für gentechnisch veränderte Lebensmittel als unmittelbar geltendes EU-Recht in Kraft getreten. Das bedeutet, dass ab sofort bei allen Produkten, für deren Herstellung gentechnisch veränderte Organismen eingesetzt wurden, ein entsprechender Hinweis auf der Verpackung, Zutatenliste oder Auslage vorhanden sein muss. Obwohl lange erwartet, gibt es an der Umsetzung des Gesetzes von verschiedenen Seiten Kritik. → 28

OTC-Arzneimittel: Höhere Preise in der Selbstmedikation

Im Februar 2004 lagen die Preise für die Top 1000 Handelsformen bei rezeptfreien Präparaten – eingeschränkt auf die Selbstmedikation – durchschnittlich um vier Prozent höher als im Vergleichsmonat des Vorjahres. Dies ergaben Berechnungen des Instituts für Medizinische Statistik IMS Health, die am 20. April bekannt gegeben wurden. → 23

Hautsache Internet

Schuppenflechte, Akne, Neurodermitis, allergische Hautreaktionen, trockene, fettige, empfindliche Haut – wer sich über eines dieser oder über weitere Themen rund um die Haut informieren möchte, findet im Internet ein breit gefächertes Angebot vor. Wissenschaftliche Gesellschaften, Selbsthilfegruppen und natürlich auch Firmen stellen Informationen für Laien, Ärzte und Apotheker ins Netz. Einige Adressen, die als Einstieg in das Online-Angebot „Haut“ dienen können, haben wir für Sie in dieser Ausgabe zusammengestellt. → 92

Magensaftresistente Mycophenolsäure-Formulierung reduziert Organabstoßung

Mycophenolsäure (Myfortic®) mit verzögerter Freisetzung hat in Kombination mit Ciclosporin und Corticosteroiden die Zulassung zur Prophylaxe von Transplantatabstoßungsreaktionen bei Nierentransplantationspatienten erhalten, wie Novartis Pharma mitteilte. Myfortic® ist eine neue magensaftresistente Formulierung von Natrium-Mycophenolat, der eigentliche Wirkstoff Mycophenolsäure (MPA) wird erst im Dünndarm freigesetzt und resorbiert. → 45